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Manifestazione Loriano Vallongo: «Presto incontreremo tutte le parti interessate»

Trino, si decide il carnevale
Il sostegno e l’aiuto del Comune danno inizio ai preparativi

Demografia Sono 7627 i residenti: -42 nel 2010

Trino è in discesa,
stabili gli stranieri

 TRINO :

Con il presidente del Comitato 
del Carnevale Storico Trinese, 
Loriano Vallongo (nella foto), 
abbiamo voluto fare il punto 
sul Carnevale 2011. 

Ci può indicare cosa si è 
deciso?
«Ho letto pure io le notizie com-
parse sui giornali, ad oggi co-
munque niente e nulla è sta-
bilito. Vede lo dice proprio la 
parola “storico” perché il Car-
nevale di Trino compie 60 an-
ni, è divenuta nel tempo una 
istituzione della nostra città. 
Certo c’è tanta voglia ed entu-
siasmo di festeggiare questi 60 
anni con un grande e ben fat-
to Carnevale, ci devono essere 
però diversi pre-
supposti chiari, 
che non lascino 
spazio a frain-
tendimenti. Cer-
to il ritardo accu-
mulato nell’orga-
nizzazione non 
ci aiuta, ma ci 
impegneremo 
al massimo per 
recuperare».

Ci spiega me-
glio quali sono 
i presupposti.
« Mi  r i f e r i s c o 
semplicemente 
alle condizioni 
ambientali, economiche e orga-
nizzative. In parole chiare l’or-
ganizzatore che gestisce l’evento 
deve essere unico e cioè il Co-
mitato Storico del Carnevale, 
non per motivi particolari ma 
solo per evitare confusione e il 
sovrapporsi di idee, diverrebbe 
ingestibile altrimenti. Dal pun-
to di vista economico abbiamo 
avuto incontri con l’Ammini-
strazione Comunale ma non 
abbiamo avuto risposte pre-
cise e certezze alle nostre do-
mande, noi non pretendiamo 
la luna ma neppure possiamo 
organizzare un evento del ge-
nere, con quattro baiocchi. In 
ultimo so che gli stessi ammini-
stratori hanno incontrato pochi 
giorni fa alcuni rappresentanti 
dei carri e dei gruppi allegorici, 
non sapendo cosa si sono detti, 
non posso dare giudizi».

Tante persone, tanti ragaz-
zi si stanno impegnando da 
tempo con carri e gruppi, co-
sa si sente di dire a loro.
«Semplicemente la verità, ma 
dal profondo del cuore, io e chi 
mi aiuta nell’organizzazione ci 
impegneremo al massimo per 
poter far svolgere il Carnevale, 
altrettanto sinceramente dico a 
loro con franchezza che come 
tutti gli anni passati l’evento 
deve essere fatto bene, con tutti, 
ripeto tutti, gli appuntamenti 
che prevede il nostro program-
ma carnevalesco ormai conso-
lidato da tanti anni, brochure 
con i vari sponsor compresa. 
In modo particolare quest’an-
no che si tratta della sessan-
tesima edizione. Se qualcuno 
pensa in qualche modo di ri-
dimensionare il programma 
si sbaglia, almeno questa è la 
mia personale opinione, le cose 
vanno fatte bene se no è meglio 
non farle».

L’Amministrazione Comu-

Il presepe vivente a Palazzolo
Un presepe vivente a Palazzolo, nel giorno dell’Epifania. Da un’idea di due catechiste, 

Maurita Pigino e Rosangela Spera - sostenute fra le altre da Paola Chiumello, 

Margherita Tricerri e Katia Ravagnani - è nata un’iniziativa inedita che ha saputo 

raccogliere unanimi consensi per la capacità di coinvolgere i bambini dell’Oratorio.

LA RAPPRESENTAZIONE NEL GIORNO DELL’EPIFANIA

nale sembra intenzionata a 
darvi un contributo, cosa ne 
pensa?
« Non voglio commentare 
l’aspetto economico, l’ammini-
strazione decide cosa può fare e 
quante risorse destinare al Car-
nevale, noi ne prenderemo atto 
e decideremo di conseguenza, 
in buona fede faremo i conteggi 
come ogni anno; noi facciamo 
tutto con passione e vi assicuro 
che il lavoro degli organizzatori 
non è di poco conto, purtroppo 
come in tutte le cose del mon-
do con poche risorse si può far 
poco e si rischiano figuracce 
che personalmente non sono 
disposto a fare, chiunque può 
capire la situazione in cui mi 
trovo e nella quale non sono a 
mio agio».

In conclusio-
n e  l e i  p e n s a 
che si svolge-
rà il Carnevale 
quest’anno?
«Non voglio fare 
il prezioso, anzi, 
ma ad oggi non 
ho nessun ele-
mento per poter 
dire se si svolgerà 
oppure no . Pre-
sto incontreremo 
tutte le parti in-
teressate, carri, 
gruppi, ammi-
nistrazione co-
munale, da par-

te nostra metteremo in campo 
tutta la nostra volontà e passio-
ne. Certo oggi non sono troppo 
ottimista personalmente, anzi 
tutt’altro, solo perché tanti tas-
selli devono andare a posto e 
il forte ritardo accumulato, di 
certo non per colpa nostra, è 
difficile da recuperare. Ad og-
gi posso dire che non ci sono i 
giusti presupposti. Speriamo di 
farcela e lasciatemi dire: evviva 
il Carnevale».

Maurizio Inguaggiato

La prima sfilata del Carnevale Storico Trinese si potrebbe svolgere domenica 6 marzo

 TRINO :

(mi) - Dopo giorni di incertezza sembra aver 
trovato una soluzione positiva la vicenda del 
carnevale Storico Trinese 2011 che a quanto pa-
re si svolgerà regolarmente. È infatti in dirittura 
d’arrivo un accordo tra il Comitato del Carne-
vale Storico Trinese e il Comune. Tutto ruotava 
intorno al contributo necessario per mettere a 
punto le varie manifestazioni: l’amministrazione 
comunale metterà a disposizione 7 mila euro. Nei 
giorni scorsi il sindaco Marco Felisati, l’assessore 
Daniele Pane e il consigliere Barbara Gardano 
si erano prodigati per risolvere la vicenda, incon-
trando i carristi e i responsabili dei vari gruppi 
mascherati che da sempre animano le sfilate 
allegoriche cittadine. «Voglio ringraziare tutti i 
nostri interlocutori - spiega il primo cittadino - e 
ci tengo a precisare che il Comune di Trino non 
avrebbe mai fatto mancare i festeggiamenti della 
sessantesima edizione del Carnevale Storico Trine-
se, anche senza la presenza del Comitato. I gruppi 
mascherati avevano dato la loro disponibilità, 
cogliendo l’obiettivo che ci viene richiesto dallo 
Stato, ovvero quello di contenere il più possibile 
le spese. Il preventivo che ci era stato presentato 
dal Comitato era di 21 mila euro, ma anche nel 
rispetto delle altre associazioni non abbiamo 

potuto far fronte a questa richiesta». Tornando 
al contributo, è bene specificare che 5 mila euro 
andranno direttamente al Comitato del Carneva-
le Storico, mentre 2 mila euro saranno destinati 
alle associazioni trinesi a cui il Comitato gira i 
soldi in beneficenza. «Sarà lo stesso Comitato 
ad indicarci le associazioni a chi intende desti-
nare il denaro - aggiunge Felisati - e il Comune 
provvederà direttamente a farli giungere a desti-
nazione». Adesso bisogna partite subito con la 
stesura del programma, per recuperare il tempo 
perduto. Le date dei vari eventi verranno definite 
nel fine settimana. L’elezione dei due personag-
gi storici potrebbe svolgersi sabato 22 gennaio, 
alle ore 21, al Teatro Civico, mentre per quanto 
riguarda le sfilate le due date utili potrebbero 
essere quelle del 6 e 13 marzo. Ci saranno poi 
gli appuntamenti tradizionali come la fagiolata 
alla Robella e la gran polenta al Rione Fusa, ma 
anche il ballo mascherato dei bambini e le visi-
te benefiche. Inoltre c’è da capire chi saranno la 
Bella Castellana e Capitan Cecolo Broglia, ma a 
quanto è dato sapere, sarebbero diverse le coppie 
che avrebbero piacere di indossare i panni dei 
personaggi storici. Gli stessi si recheranno quindi 
in Municipio a ricevere le chiavi della città e da 
quel momento, sarà aperto ufficialmente il 60° 
Carnevale Storico Trinese.

 TRINO :

In città si conferma l’anda-
mento negativo per il dato 
demografico anche nel 2010, 
con il numero di abitanti che 
diminuisce di altre 42 unità. 
Si è infatti passati da 7.669 a 
7.627 abitanti registrati al 31 
dicembre 2010. Rimane invece 
stabile la crescita di stranieri, 
con soltanto 4 unità in più ri-
spetto all’anno precedente, per 
un totale di 887 (448 maschi e 
439 femmine). 
La presenza di stranieri si asse-
sta dunque sull’11,5% dell’in-
tera popolazione cittadina. Dal 
continente africano arrivano 
422 persone: Marocco, 382 
(190 maschi e 192 femmine), 
Senegal, 82 (56 maschi e 26 
femmine), Tunisia, 10 (5 ma-
schi e 5 femmine). Per il resto 
163 persone arrivano dall’Al-
bania, 91 dalla Romania, Perù 
(6), Cina 40 (15 in più rispetto 
all’anno precedente), Sri Lan-
ka con 13.
Ecco invece quali sono gli al-
tri dati della statistica: ci so-
no 3.711 maschi e 3.916 fem-
mine. I nuclei familiari sono 
3.389, cinque in meno rispetto 
all’anno prima, nel 2010 i nati 
sono stati 42 (23 maschi e 19 
femmine), di cui 15 stranieri 
(7 maschi e 8 femmine), men-
tre si registrano 90 decessi (44 
maschi e 46 femmine), di cui 
nessun straniero. Sono immi-
grate in città 184 persone (72 
stranieri), mentre ne sono emi-
grate 178 (83 stranieri). 
A Trino risiedono 7.200 per-
sone, alla Robella 367 e nelle 
Grange 60. I nuclei familiari 
sono 3.389 rispetto ai 3.394 del 
2009: l’anno scorso sono stati 
celebrati 7 matrimoni religio-
si e 15 civili. Dalla parrocchia 
fanno sapere che sono stati ce-
lebrati 28 battesimi e si sono 
svolti 88 funerali. 

m.i.

La popolazione di Trino è scesa di 42 unità nel 2010

Cercansi collaboratori e docenti di lingua italiana

Corsi di alfabetizzazione stranieri
all’Istituto Comprensivo di Trino

(mi) - Il Dirigente Scolastico dell’Istituto Comprensivo di Trino, 

Annamaria Martinelli, ha comunicato che è stata avviata 

la ricerca di collaboratori interni o esterni per i tre corsi di 

alfabetizzazione di adulti stranieri in lingua italiana (“Scuola 

delle mamme”). I titoli necessari sono: essere docenti di 

italiano o dell’area linguistica, con competenze pregresse 

o in formazione sulla glottodidattica dell’Italiano L2 o in 

possesso di titoli specifici; essere docenti con esperienza di 

insegnamento di italiano a studenti stranieri e preferibilmente 

con esperienze pregresse nel settore di intervento. Pertanto 

i requisiti in via prioritaria e progressiva che costituiranno 

titolo per eventuale graduatoria sono: laurea di area 

linguistica o master o corso di specializzazione; laureati SIS 

con qualifiche; corsi di perfezionamento in italiano lingua 2 

organizzati dal MIUR, dall’USR, dall’Università; pregressa 

esperienza declinata, illustrata e documentata.

Il titolo del progetto è: “In italiano”, il periodo è la primavera 

2011, la durata è di 40 ore per ogni corso pomeridiano. 

Tutte le altre informazioni si possono trovare consultando il 

sito: www.scuoletrino.it 

Trino, cordoglio per Lina Bariviera
madre del presidente dell’Oftal

(mi) – Si è spenta all’età di 90 anni, Lina Bariviera  :

(nella foto), mamma di mons. Paolo Angelino, presidente 

dell’Oftal. La donna era molto conosciuta in città, 

dove il figlio era stato vice 

parroco negli anni ’80 e dove 

abitava da alcuni anni, ovvero 

da quando don Angelino era 

stato nominato al vertice 

dell’associazione religiosa. Un 

santo rosario è stato recitato 

martedì pomeriggio proprio nella 

sede dell’Oftal di Trino, in via 

Gioberti, mentre i funerali della 

donna, ricordata da tutti per la 

sua limpida testimonianza di 

fede, si sono svolti mercoledì mattina presso la chiesa 

parrocchiale di Trino. Dopo la cerimonia funebre la salma 

è stata trasportata presso il cimitero di Gattinara per la 

tumulazione. In suo ricordo sono state raccolte offerte 

per il restauro della chiesa parrocchiale.

Trino, le scatolette dell’Avvento
riconsegnate in parrocchia

(mi) - Domenica 16 gennaio a Trino, durante la  :

messa delle ore 10 in chiesa parrocchiale, i ragazzi 

che frequentano il catechismo restituiranno la 

scatoletta dell’Avvento che è stata consegnata loro 

dalla parrocchia di Trino nei periodi liturgici di Avvento 

e Quaresima. All’iniziativa sono stati coinvolti anche i 

genitori e i familiari dei ragazzi. 

Trino, domenica 16 gennaio
Open Day all’Istituto Alberghiero

(mi) - Sarà un’altra giornata di Open Day quella di  :

domenica 16 gennaio per l’Istituto Alberghiero di Trino. 

Le porte della scuola superiore di via Vittime di Bologna 

resteranno infatti aperte dalle ore 14 alle ore 17, con 

i docenti e gli allievi dell’istituto che presenteranno 

il Piano dell’Offerta Formativa e faranno visitare le 

attrezzature, le risorse e i laboratori ai genitori e agli 

allievi delle classi terze medie.

Trino, elezioni del nuovo direttivo
per il Comitato del Gemellaggio

(mi) - Venerdì 14 gennaio, alle ore 21, presso la  :

biblioteca civica di Trino è convocata l’assemblea dei 

soci del Gemellaggio, con il seguente ordine del giorno: 

approvazione del Bilancio; elezioni per il rinnovo del 

Consiglio Direttivo. Nel corso della serata avrà luogo una 

breve presentazione corredata da proiezione inerente le 

attività svolte dal Comitato del Gemellaggio nell’anno 

2010 e quelle previste per il 2011. Tutti i soci sono 

invitati a partecipare.

Assistenza Felisati: «La struttura sta lavorando a pieno regime e tutti i posti sono esauriti»

Il nuovo volto dell’Ipab di Trino
La presidenza del S. Antonio Abate affidata a Giuseppe Moiso

Venerdì 14 in occasione della festa di San Felice

Fontanetto, intitolazione a Nepote
della sala consiliare del Comune
(g.m.) – C’è attesa a Fontanetto Po per il tardo pomeriggio di 

oggi, venerdì 14 gennaio, quando si celebrerà come tradizione 

San Felice, patrono della società civile. 

Quest’anno la ricorrenza riveste un significato ancora 

maggiore, perché proprio in questa giornata si sarebbe 

festeggiato il cinquantesimo compleanno del sindaco Oscar 

Nepote, recentemente scomparso. 

Nell’occasione, a Nepote sarà ufficialmente intitolata la sala 

del consiglio comunale che l’ha visto protagonista per molti 

anni, in particolare dal 2001 allo scorso dicembre in qualità 

di primo cittadino. Il programma prevede la celebrazione in 

chiesa parrocchiale della messa di trigesima che coinciderà 

con quella dedicata al santo patrono, poi ci si trasferirà 

presso il municipio dove nel corso di una cerimonia ufficiale 

sarà presentata la targa con la nuova intitolazione e, visti i 

150 anni dell’Unità d’Italia, saranno ricordati tutti i sindaci 

del paese dal 1861 a oggi.

 TRINO :

(mi) - Dallo scorso 31 dicem-
bre è scaduto il mandato del 
consiglio d’amministrazione 
dell’IPAB Sant’Antonio Aba-
te, presieduto negli ultimi sei 
anni da Giancarlo Ardizzo-
ne. Proprio nei giorni scorsi la 
Provincia di Vercelli, a cui spet-
ta la nomina, nella persona del 
commissario straordinario Leo-
nardo Cerenzia, su indicazione 
del Comune di Trino, ha nomi-
nato il successore: si tratta di 
Giuseppe Moiso, personaggio 
molto noto a Trino per essere il 
direttore del cementificio “Vic-
toria” e il segretario del Centro 
Sociale Buzzi. 
«Una persona stimata e di in-
discusse capacità e competenze 
- ha spiegato il sindaco Marco 
Felisati - l’IPAB in questo mo-
mento sta lavorando a pieno 

arredi. Ad inizio 2010 abbiamo 
dovuto razionalizzare le spe-
se per consolidare il bilancio, 
ma ora si può procedere all’ul-
timazione dell’iter autorizzativo 
per mettere in atto le restanti 
opere». 
Si va dalla tinteggiatura esterna, 
alla sistemazione dei giardini 
interni, «per arrivare alla rea-
lizzazione della Casa di Riposo 
che ci permetterà di completare 
l’offerta della struttura e questo 
sarà possibile anche grazie al 
contributo della Regione che sa-
rà garantito per i prossimi dieci 
anni». 
Il sindaco si è quindi sofferma-
to sul cuore pulsante dell’IPAB, 
ovvero il personale: «Un grande 
merito di questi buoni risultati è 
senza dubbio dei dipendenti di 
struttura che nell’ultimo anno si 
sono impegnati per migliorare 
l’organizzazione, attraverso an-
che le tante iniziative che hanno 
reso l’IPAB protagonista di mo-
menti di interesse e di svago per 
gli ospiti, alleggerendo spesso 
l’impegno delle famiglie. A no-
me dell’intera amministrazione 
comunale colgo anche l’occasio-
ne per ringraziare i consiglieri 
uscenti ed in particolare il pre-
sidente Giancarlo Ardizzone per 
l’impegno e la collaborazione 
sempre dimostrati. Nessuno dei 
componenti del vecchio diretti-
vo ha manifestato l’intenzione 
di voler rimanere, ma abbiamo 
voluto dare loro l’opportunità di 
completare il mandato». 
Ricordiamo che sono cinque i 
consiglieri, tre di nomina sin-
dacale e due in rappresentanza 
delle confraternite trinesi legate 
all’ospedale, dopodiché avver-
rà l’insediamento ufficiale. In-
tanto proprio giovedì mattina, 
Moiso ha effettuato un sopral-
luogo alla struttura accompa-
gnato dal sindaco, dall’asses-
sore alle politiche sociali Ester 
Porta e dal direttore dell’IPAB 
Paolo Barbano.

m.i.

regime, tutti i posti a disposizio-
ne sono esauriti e siamo molto 
soddisfatti di questo andamen-
to positivo che è il frutto di un 
lavoro intenso che ha portato 
all’abbattimento delle rette, ma 
anche al completamento degli 

Moiso nuovo presidente Ipab

Villanova, si premiano
i presepi più belli

 VILLANOVA :

Domenica 16 gennaio alle ore 11,15 presso la sala consiliare 
del palazzo municipale si terrà la premiazione del concorso 
“Un presepe… in mezzo a noi” promosso dal Comune e dalla 
Biblioteca Civica “Giuseppe Demichelis”.
Come già fatto l’anno scorso saranno premiati i presepi che 
hanno preso parte alla seconda edizione del concorso riservato 
agli alunni delle scuole primaria e secondaria di primo grado 
del paese monferrino.
Per partecipare all’iniziativa i presepi dovevano essere realizzati 
su una base per l’esposizione (max 80 x 90 centimetri), e pote-
vano essere o individuali o associati. Una giuria ha esaminato 
le opere e premierà quelle che si distingueranno per originalità, 
accuratezza, messaggio e bellezza d’insieme. 
Ai primi tre classificati verranno assegnate tre borse di studio 
del valore di 100 euro ciascuna, mentre per tutti gli altri parte-
cipanti ci sarà un dono. 
Insomma una bella iniziativa che l’anno scorso ha riscosso un 
buon successo di partecipazione.

p.l.b.


